
Das Lwerk ist eine Werkstatt für Menschen mit 

Behinderung. 

Wir bieten geschützte Arbeits-Plätze für 

Menschen mit Behinderung. Mit oder ohne 

Ausbildung.

Es gibt Arbeits-Plätze im Hand-Werk. 

Zum Beispiel:

•	 in der Tischlerei

•	 in der Fahrrad-Werkstatt

•	 in der Schlosserei

Oder in den Dienst-Leistungen 

Zum Beispiel:

•	 in der Küche und im Restaurant

•	 im Laden-Geschäft

•	 in der Verwaltung

 

Bei uns kann man auch eine 

Berufs-Ausbildung machen.

Wir bieten auch Wohnungen  

für Menschen mit Behinderung  

in denen sie betreut werden.

Außerdem haben wir einen 

Integrations-Fach-Dienst. 

Der hilft Menschen mit Behinderung. 

Damit sie einen Arbeits-Platz finden 

und behalten können. 

 

Für unsere Aufgaben haben wir Regeln: 

 

Punkt 1:  Fördern und Fordern

Alle Menschen können bei uns arbeiten. 

Dabei unterstützen wir sie. 

Wir helfen allen so wie sie es brauchen.

Punkt 2: Selbst-Hilfe

Wir finden gemeinsam heraus was jemand 

besonders gut kann. 

Und welche Arbeit am besten zu einem passt. 

So können alle ihre Ziele erreichen. 

Wir helfen dabei miteinander zu reden. 

Das hilft bei der Arbeit und auch privat.

Punkt 3: Alle sind gleich wichtig

In unserem Betrieb achten wir aufeinander. 

Wir sprechen miteinander.  

Alle sollen sich wohlfühlen.

Punkt 4: Zusammen-Arbeit

Wir arbeiten mit vielen Partnern zusammen.

Zum Beispiel mit:

•	 anderen Betrieben

•	 Ämtern und Behörden

•	 Fachleuten

Diese Zusammen-Arbeit ist für uns wichtig. 

Wir bauen sie weiter aus.  

Damit wir die Mitarbeitenden best-möglich 

fördern können.

Punkt 5: Erfolge messen

Wir wollen wissen: 

Wie gut helfen wir unseren Mitarbeitenden? 

Dafür prüfen wir regelmäßig: 

Was haben unsere Mitarbeitenden gelernt? 

Sind sie selbst-ständiger geworden? 

Diese Entwicklung beobachten wir. 

So können wir uns weiter verbessern. 

Punkt 6: Umwelt-Schutz

Umwelt-Schutz ist uns wichtig. 

Wir sparen Roh-Stoffe und Energie. 

Und damit die Umwelt nicht kaputt geht.

Punkt 7: Wir stellen uns auf alle ein

Jeder Mensch ist besonders. 

Jeder Mensch kann andere Dinge. 

Jeder Mensch braucht andere Dinge. 

Darauf stellen wir uns ein. 

Darauf kann man sich verlassen.

Punkt 8: Alle sind normal

Wir helfen nur so viel wie jeder Mensch möchte. 

Nicht mehr und nicht weniger. 

Jede oder jeder kann für sich  

selbst entscheiden.

Punkt 9: Arbeit für Geld

Das Lwerk arbeitet wie ein Betrieb auf dem  

allgemeinen Arbeits-Markt. 

Das bedeutet: 

Wir bearbeiten Aufträge von unseren Kunden. 

Die Kunden bezahlen für diese Arbeit. 

Von dem Geld werden die Mitarbeitenden 

bezahlt. Und Arbeitsgeräte und Maschinen.

Punkt 10: Viele verschiedene Angebote

Bei uns gibt es viele verschiedene Angebote.

Zum Beispiel:

•	 Förder-Gruppen

•	 verschiedene Arbeits-Gruppen

•	 Außen-Arbeits-Plätze

Zwischen den Angeboten kann man wechseln.

Bei einem Praktikum oder mehreren kann man 

alles ausprobieren. 

So kann man herausfinden was am besten zu 

einem passt.

›	LEBEN LERNEN LEISTEN


